


Анастасия БЫРКА

Фото пресс-службы управы 
Советского района Воронежа

Сергей Галактионович 
– ветеран Великой Отече
ственной войны, награждён 
орденом Отечественной вой
ны первой степени и пятью 
медалями: «За Победу над 
Германией в Великой Отече
ственной войне 19411945 
гг.», «20 лет Победы в Вели
кой Отечественной войне 
19411945 гг.», «40 лет Побе
ды в Великой Отечественной 
войне 19411945 гг.», «За бое
вые заслуги», «50 лет Победы 
в Великой Отечественной 
войне 19411945 гг.».

От имени губернатора Во
ронежской области Алексея 
Гордеева и главы областного 
центра Александра Гусева 
юбиляру вручили цветы и 
ценные подарки. К ветерану, 
встречавшему своё столе

тие в кругу семьи, наведался 
заместитель руководителя 
управы Советского района по 
социальным вопросам Сергей 
Гнездилов.

– Ваш жизненный путь 
прошёл через трудности и 
лишения военного времени 
и непростые годы послевоен
ного периода. Всё это время 
закалялся и мужал характер 
гражданина и патриота нашей 
Родины. Так примите же, 
уважаемый Сергей Галактио
нович, самые добрые и тёплые 
слова благодарности за стой
кость, мужество и верность 
своему делу! Крепкого вам 
здоровья, счастья и благопо
лучия! – сказал он.

Сергей Недорезов прожил 
уже больше века. Многие за
дадутся вопросом: в чём же 
секрет его долголетия? А он, 
не смущаясь, ответит:

– В любви к жизни! В ней 
самой!

Лучшим деньги и почёт
В минувшую пятницу  губернатор Алексей Гордеев вру

чил награды победителям ежегодного публичного конкурса 
«Лучшее муниципальное образование Воронежской обла
сти».   В этом году на конкурс было подано 242 заявки от 178 
городских и сельских поселений. Представителю каждого 
муниципального образованияпобедителя губернатор вручил 
сертификат на сумму от 500 тысяч до 1 миллиона 250 тысяч 
рублей. Среди других наград были сертификаты на сумму 
от 20 до 85 тысяч рублей (для одержавших победу в личных 
номинациях), а также почётные грамоты правительства Во
ронежской области.

Авиабилет для мигранта 
На недавней встрече руководителей Федеральной службы 

судебных приставов с представителями национальных диаспор 
в Воронежской области обсуждалась проблема выдворения 
незаконных мигрантов. В настоящее время в УФССП лежат 
около 300 таких постановлений. Более 70 граждан находятся в 
изоляторе временного содержания. В этом году число граждан, 
которые подлежат принудительной депортации, увеличилось 
более чем  втрое. Доставка их в московские аэропорты и при
обретение билетов до разных стран производится на средства 
федерального бюджета, а возможности его на этот счёт огра
ничены. На встрече было достигнуто соглашение об оформ
лении национальными диаспорами необходимых документов 
выдворяемым лицам. 

Митинг прошёл без нарушений
В городе Новохопёрске Воронежской области прошёл оче

редной митинг противников добычи никеля. Как сообщает 
«Движение в защиту Хопра», на митинг собралось около трёх 
тысяч человек – местные жители, представители соседних 
областей, участники экологических движений. По данным же 
полиции, в акции приняли участие не более пятисот человек. 
Нарушений общественного порядка во время митинга за
фиксировано не было. В итоговой резолюции митингующие 
обратились к Президенту и Правительству РФ, губернатору 
Воронежской области, министру внутренних дел РФ с требо
ванием «остановить проект, противоречащий Конституции 
РФ, Доктрине продовольственной безопасности и воле боль
шинства жителей региона». 

Сообщения подготовили  
Борис ВАуЛин, Валерий КАзАноВ.

Время ноВоСтей
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
местами небольшой снег, на дорогах скользко; 
ветер северный, умеренный, местами порывистый, 
сильный; температура -4…-9.

11 декабря по области – переменная облачность, 
местами небольшой снег; ветер северный, уме-
ренный, местами порывистый; температура ночью 
-11…-16, местами до -18, днём -4…-9.

12 декабря по области – переменная облач-
ность, ночью местами небольшой снег, днём без 
осадков; ветер северо-западный, ночью слабый, 
днем – умеренный; температура ночью -11…-16, 
местами до -21, днём -5…-10.
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100 лет – в чём секрет?
Ветерана Великой отечественной войны Сергея 
Галактионовича недорезова поздравили со столет-
ним юбилеем.

Возведут храм в честь николая II
Первый в Москве храм в честь последнего российского 

императора Николая II вскоре появится на юге столицы. В 
минувшее воскресенье на месте строительства храма рядом с 
метро «Аннино» прошёл торжественный молебен, а затем был 
установлен и освящён поклонный крест. «В этом году вся стра
на отмечает 400летие воцарения дома Романовых на Россий
ском престоле, поэтому особенно знаменательно, что в нашей 
столице будет заложен первый храм в честь царястрастотерпца 
Николая II», — отметил ответственный священник Тимофей 
Куропатов, слова которого приводит РИА «Новости».

за снос памятника Ленину в Киеве
Накануне милиция открыла уголовное производство по 

статье «массовые беспорядки» в связи со сносом памятника 
Ленину на Бессарабской площади в центре Киева. Милиция 
по этому делу пока никого не задерживала, сообщила предста
витель Шевченковского райуправления главного управления 
МВД Украины в Киеве. В воскресенье группа неизвестных 
людей в масках снесла памятник Ленину. В прессслужбе ми
лиции сообщили, что неизвестные держали в руках флаги на
ционалистической партии «Свобода». Националисты не взяли 
на себя ответственность за снос памятника.
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Следующий номер выйдет 13 декабря.

уважаемые жители 
Воронежской области!

12 декабря отмечается юби
лейный День Конституции 
Российской Федерации. Самый 
главный правовой акт нашей 
страны, принятый всенарод
ным голосованием ровно 20 
лет назад, определил права и 
свободы гражданина и человека 
и закрепил целый ряд важней
ших принципов, без которых 
не может существовать и раз
виваться современное цивили
зованное государство.

Конституция – это не только 
права, но и обязанности. Граж
данская ответственность начи
нается с малого  с искренней 
заботы о родных и близких, о 
своей малой родине. Крайне 
важно передать понимание 
этого и подрастающим поколе
ниям. Только тогда мы сможем 
быть уверенными в будущем 
нашей страны

Дорогие земляки! Сердечно 
поздравляем вас с этим очень  
значимым государственным 
праздником! Желаем вам здо
ровья, семейного благополу
чия, счастья и мира.     

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГордееВ

Председатель областной  
думы В.и. КЛючниКоВ

уважаемые жители 
Воронежской области!

Поздравляю вас с государ
ственным праздником — Днем 
Конституции Российской Фе
дерации!

На протяжении двух деся
тилетий Конституция остается 
Основным Законом страны. Ее 
ценности являются гарантом 
общественной стабильности, 
обеспечивают равные права и 
свободы россиян.

В Конституции нашли от
ражения лучшие достижения 
юридической мысли, накоплен 
серьёзный опыт ее примене
ния. 

Партия «Единая Россия» 
выступает за сохранение цен
ностей как в государственном 
строительстве, так и в обще
ственной жизни, провозгла
шенных Конституцией. 

Все, кому не безразлично 
будущее нашего региона, бу
дущее страны, должны консо
лидированно строить крепкое, 
стабильное и демократическое 
государство!

Искренне желаю вам мира, 
здоровья, семейного благопо
лучия, счастья и добра! Процве
тания нашей державе, родному 
краю и его жителям!

С уважением,
секретарь Воронежского регио-

нального отделения Всерос-
сийской политической партии 

«единая россия», член Генсове-
та партии, заместитель предсе-
дателя Воронежской областной 

думы В.и. нетёСоВ

12 декабря – 
день Конституции 

российской  
Федерации

Валерий КАЗАноВ

Ровно в 10 часов колонна из офи
циальных делегаций органов власти, 
ветеранских и общественных органи
заций, силовых и правоохранитель
ных структур с венками и цветами 
проследовала к могиле Героя Совет
ского Союза Александра Лизюкова. 
Делегацию правительства области 
возглавил губернатор Алексей Гор
деев. После возложения, проходив
шего под звуки военного оркестра, 
рота почетного караула произвела 
оружейный салют. С первым залпом 
зазвучал Государственный гимн 
Российской Федерации. Отдавая 
дань уважения всем тем, кто проявил 
образцы стойкости и беззаветного 
служения народу и Отчизне,  торже
ственным маршем перед памятником 
защитникам Воронежа прошла рота 
почётного караула.

 Памятную дату  День героев 
Отечества  установили в 2007 году, 
однако она связана с событиями эпо
хи правления Екатерины Второй. В 
1769 году она учредила орден Святого 
Георгия Победоносца, который  полу
чали отважные и доблестные воины. 
После революции 1917 года орден 
упразднили, восстановили его только в 
1992 году. В этот день чествуют Героев 
Советского Союза, Героев России, 

кавалеров ордена Святого Георгия и 
ордена Славы. 

В настоящий момент в Воронеж
ской области проживают три Героя 
Советского Союза, четыре – Героя 
России и один полный кавалер орде
на Славы. Как считает Герой России 
полковник милиции Юрий Анохин, 
возрождение традиций чествования 
Героев Отечества – очень правильный 
и верный шаг. 

  В России люди ратного труда 
всегда пользовались уважением и по
чётом  это передавалось из поколения 
в поколение,  отметил Юрий Анохин. 
 К сожалению, был период после раз
вала Советского Союза, когда мы все 
просто выживали, поэтому родителей 
детям заменили средства массовой ин
формации. Пресса тех дней чаще всего 
рассказывала о бандитах, а не о героях
современниках, тех, кто отстаивал и 
защищал интересы Родины. Сегодня 
общество пришло к пониманию того, 
что не надо искать новую националь
ную идею, пора снова воспитывать 
детей в духе патриотизма.

Для Юрия Анохина,  участвующего 
в контртеррористических операциях  
в Осетии, Приднестровье, Абхазии, 
Чечне,  это не пустой звук. Только 
сильный духом может до конца вы
полнить долг во славу  Отечества. Так 
было и есть.

Героями  крепка Россия
дата | В  Воронеже почтили память Героев Отечества

Они геройски сражались за наш город.

Вчера у памятника, установленного три года назад у мемориа-
ла Славы легендарному командарму, Герою Советского Союза 
генерал-майору  Александру  Лизюкову и семи неизвестным 
воинам, погибшим в битве под Воронежем,  состоялась церемо-
ния возложения венков. В торжественных  мероприятиях  уча-
стие принял  губернатор Алексей Гордеев.
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16 командучастниц из ведущих ме
дицинских вузов ЦФО России сорев
новались во владении хирургической 
техникой сосудистого, сухожильного и  
кишечного шва, в урологическом кон
курсе, эндовидеохирургии, десмургии, 
интубации трахеи. В состав оргкомите
та олимпиады вошли ректор ВГМА им. 
Н.Н.Бурденко, профессор Игорь Есау
ленко, первый проректор профессор 
Александр Черных, проректор по науке, 
профессор Вадим Кунин, руководитель 
хирургической  секции студенческого 
научного общества Первого МГМУ им. 
М.И.Сеченова профессор Сергей Ды
дыкин, а также заведующие кафедрами 
хирургического профиля ВГМА им. 
Н.Н.Бурденко профессора В.Вечёркин, 
А.Глухов, А.Жданов, А. Кузьменко, 
А.Редькин, В.Самодай, Е.Чередников, 
И.Боронина.  Студенты получили 
уникальную возможность продемон
стрировать свою теоретическую и 
практическую подготовку, обменяться 
друг с другом опытом, пообщаться с 

практикующими специалистами. Ко
манды из Воронежа, Москвы, Курска, 
Ярославля, Смоленска, Белгорода, 
Твери, Рязани, Иваново, Тулы, Орла, 
Тамбова соревновались в девяти но
минациях, проявляя профессионализм, 
сплочённость и взаимовыручку.

 В прошлом году наша команда 
заняла на аналогичной олимпиаде в 
Курске призовое место,  рассказал 
ректор ВГМА им. Н.Н.Бурденко Игорь 
Есауленко. – Это дало нам право пред
ложить свой вуз в качестве площадки 
для проведения очередных состязаний. 
Кроме этого, у Воронежа есть и  все  
исторические основания для этого. В 
нынешнем году наша  академия отмети
ла свое 95летие, подтвердив прочные 
связи со своим прародителем   Дерпт
ским университетом, где в своё время 
преподавал великий  Николай Ивано
вич Пирогов. Кроме того, в Воронеже 
создана уникальная хирургическая 
школа, основателем которой можно по 
праву считать хирурга Николая Ни
ловича Бурденко, чьё имя носит наша 
медакадемия.

Для 300 участников хирургической 
олимпиады главное, по мнению орга
низаторов, не столько призы и награды, 
сколько бесценный опыт, который 
сможет подсказать каждому, готов он 
заниматься  хирургической деятельно
стью или нет.

 Что касается хирургической тех
ники,  отметил первый проректор 
медакадемии  А. Черных,   то в период 
подготовки к олимпиаде студенты под 
руководством опытных практикующих 
врачей нарабатывали её месяцами. 
Теперь их успех зависит от умения 
сконцентрироваться и чётко выполнить 
свою работу в заданные временные 
рамки.

 В этот раз олимпийские боги благо
волили воронежцам. В общем зачёте 
команда ВГМА им. Н.Н. Бурденко 
(капитан – Р. Мошуров) заняла по
бедное первое место. На втором месте 
– команда Курского государственного 
медицинского университета. На тре
тьем – команда Первого Московского 
государственного медицинского уни
верситета им. И.М.Сеченова.

Хирургическая олимпиада в ВГМА
Вузы | В Воронежской государственной медицинской академии имени Н.Н. Бурденко 67 декабря состоялась XXIII Всероссийская 
студенческая олимпиада по хирургии имени академика М.И. Перельмана (этап ЦФО)

Этот праздник, уже пятый 
год подряд организуемый 
ГуП Во «Студия «Губерния» 
при поддержке правитель-
ства Воронежской области 
и личном участии губернато-
ра, является началом яркой 
череды предновогодних и 
рождественских торжеств. 
на церемонии, которая про-
шла в Воронежском кон-
цертном зале, присутство-
вали руководители региона, 
бизнесмены, учёные и 
общественные деятели. 

марина КАлининА
Вел церемонию известный 

тележурналист Владимир Мол
чанов. Он и озвучивал имена 
победителей. У организаторов 
конкурса была очень сложная 
задача – выбрать самого достой
ного из достойных. В этом году 
на конкурсный отбор было пред
ставлено более 80 кандидатур 
на 13 номинаций, а победителей 
определял экспертный совет 
из девяти человек, куда вошли 
представители областного пра
вительства, бизнесструктур, 
деятели культуры, священно
служители. 

Возрастающее с каждым годом 
количество лидеров отметил и 

губернатор Алексей Гордеев, от
крывая церемонию. 

 Представленные достижения 
стали возможны благодаря тому, 
что в Воронежской области есть на
стоящие лидеры. Это люди, кото

рые берут на себя ответственность, 
умеют организовать коллективы 
для достижения целей, становятся 
примером, в том числе и для нового 
поколения управленцев. 

Алексей Гордеев поблагодарил 

всех номинантов премии за про
деланную работу в 2013 году. И за
метил, что без их участия, активной 
позиции ничего бы в регионе не 
состоялось. 

окончание | Страница 2

Названы достойнейшие
с места события | В Воронеже состоялась торжественная церемония награждения победителей 

телевизионной премии «Лидер года-2013»

Алексей Гордеев (справа) вручил награды настоящим лидерам.

Путь к профессиональному совершенствованию лежит 
через студенческие олимпиады.
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Чем дальше на юг от 
Воронежа, тем сложней 
климат. С мая и до сен-
тября солнце и ветер, 
словно соревнуясь, 
стараются превратить 
плодородную землю в 
пустыню, испепелить всё 
живое на ней и развеять 
на сотни верст. Но канте-
мировцев, впрочем, как 
и их соседей, не испугать 
погодными капризами. 

Тамара гАШИМоВА
Кантемировский район

Лёгкого хлеба  
не бывает

Чествовали лучших агра-
риев в актовом зале недав-
но открывшегося районного 
Дворца культуры. В центре 
внимания были и ветераны, 
которые отдали родной земле 
свои силы, знания и опыт. 
Открыл праздник глава адми-
нистрации Кантемировского 
района Владимир Покусаев:

- Всем нам хорошо известно, 
что легкого хлеба не бывает, 
каждая уборочная страда слож-
на по-своему. В этом году все 
сельскохозяйственные работы 
- от посева до уборки - проходи-
ли в сложных экономических 
и погодных условиях. Здесь 
и рост цен на промышленную 
продукцию и горюче - сма-
зочные материалы, и засуха, и 
проливные дожди. Несмотря 
на это были приложены все 
усилия, чтобы выполнить весь 
объём работ и получить запла-
нированный урожай. Валовое 
производство зерна составило 
126 тысяч тонн. Впервые за все 
годы валовка подсолнечника 
составила 44,5 тысяч тонн при 
средней урожайности 18,5 
центнера с гектара. Валовое 
производство сахарной свеклы 
составило 82,0 тысяч тонн в 
физическом весе при урожай-
ности 370 центнера с гектара. 
В этом году впервые посеяли 
сою и лён масличный. Из-за 
неблагоприятных климатиче-
ских условий было списано  
7,5 тысяч гектаров зерновых, 
зернобобовых и крупяных 
культур.

Говоря о подготовке к бу-
дущему урожаю, Владимир 
Покусаев отметил, что зябь об-
работана практически полно-
стью, озимые посеяны на 36,2 

тысяч гектаров, 80 процентов 
из них ушли в зиму в хорошем 
состоянии. В 2013 году было 
приобретено и внесено под 
сельхозкультуры больше деся-
ти тысячи тонн минеральных 
удобрений, на десять с лишним 
миллионов рублей закуплено 
элитных семян и средств за-
щиты растений. За прошедшие 
девять месяцев в растение-
водстве было получено более  
17 миллионов рублей субсидий 
из федерального и областного 
бюджета. Сегодня в сельхоз-
предприятиях района имеет-
ся десять с половиной тысяч 
голов КРС, произведено 906 
тонн мяса, 15095 тонн молока. 
В этом году в район пришли 
крупные инвесторы. Близится 
к завершению строительство 
современного молочного ком-
плекса в Новомарковке на 2300 
голов, в октябре в ООО «СХП 
«Новомарковское» завезена 
первая партия - 283 головы 
нетелей элитной молочной 
породы монбельярд. В селе 
Бондарево построен и введён 
в эксплуатацию маслоперера-
батывающий цех, приступает 
к работе Кантемировский мас-
лоэкстракционный завод, куда 
тоже пришли инвесторы.

Наградили  
и настоящих,  
и будущих

Лидерами по итогам года 
признаны предприятия ООО 

СХП «Новомарковское», ООО 
СХП «Буревестник», ООО 
«ЦЧ АПК «Кантемировский», 
КФХ Валерия Кубрака, Ни-
колая Рыбаса, Владимира 
Белозорова. В производстве 
продукции растениеводства 
не было равных предприяти-
ям ООО СХП «Агротранс», 
ООО СХП «Старт», ООО 
ССП «Нива», КФХ Михаила 
Украинского, Александра Бог-
данова и Людмилы Тонкоголос. 
Благодарности Министерства 
сельского хозяйства России 
удостоены главный бухгал-
тер СХП «Новомарковское» 
Валентина Татаркова, дояр-
ка Центрально-черноземной 
агропромышленной компании 
филиал «Кантемировский» 
Галина Пшеничная, главный 
агроном СХП «Нива» Николай 
Товмененко, зав. мастерской 
Валерий Кубрак, главный эко-
номист ОАО «Кантемировский 
элеватор» Ирина Шажко. За 
активное развитие сельских 
территорий дипломы и премии 
получили главы Митрофанов-
ского, Бугаёвского и Новобе-
лянского поселений Владимир 
Олейник, Нина Воронько и 
Александр Яневич. Грамота-
ми Воронежской областной 
Думы, регионального отделе-
ния партии «Единая Россия», 
районной администрации и 
подарками наградили не один 
десяток руководителей и не-
сколько сотен работников луч-
ших предприятий и фермер-
ских хозяйств. 

Не остались без наград и 
школьники. Грамоты районной 
администрации вручили учени-
кам Митрофановской и Бугаёв-
ской средних школ за победу в 
смотре-конкурсе ученическо-
производственных бригад и 
учебно-опытных участков. 
Грамоты областного управле-
ния ветеринарии за участие в 
конкурсе «Ветеринария глаза-
ми ребёнка» получили ученики 
Кантемировской школы №2 
Михаил Срибный и Данил 
Белоконев, а также пятилетний 
Ваня Макухин. 

Разумеется, что на праздник 
к кантемировцам не могли не 
приехать и их друзья и кол-
леги из Марковского района 
Луганской области Украины. 
Председатель районной госу-
дарственной администрации 
Андрей Лыгута вручил по-
дарки Владимиру Покусаеву 
и его заместителю Владимиру 
Филатову. 

- Мы не только соседи, мы — 
семья, ведь большинство из нас 
родились в одной стране, - го-
ворит Заслуженный работник 
сельского хозяйства Украины, 
депутат областного Совета 
Луганской области, председа-
тель СПК «Мирный - I» На-
талья Пульная. - Мы давно не 
видели такого размаха, такой 
торжественности в чествова-
нии тружеников полей. Желаю 
хороших засевов, дружных 
всходов и щедрых урожаев! 

Когда были вручены все гра-
моты и сказаны все пожелания, 

на сцену вышли пародисты 
братья Валерий и Александр 
Пономаренко. 

«Трудимся  
на совесть,  
как и все»

Глядя на тех, кто добросо-
вестно изо дня в день растит 
хлеб и трудится на фермах, 
захотелось узнать, как же им 
удаётся добиваться хороших 
результатов?

- Пришла на эту ферму вслед 
за мамой и бабушкой, получаю 
от одной коровы по 5300 ки-
лограммов молока, - говорит 
доярка Наталья Перевертайло, 
удостоенная Почётной грамоты 
Воронежской областной думы. 
- По-другому работать не при-
учена. Одиннадцать лет назад 
вернулась домой из Украины, 
всё это время мечтаю получить 
гражданство России.

Ученики Митрофановской 
и Бугаёвской школ Дима Ша-
повалов и Настя Енина всё 
свободное время проводят на 
пришкольном участке:

- Для нас нет ничего инте-
ресней выращивать цветы, раз-
бивать сады, устраивать горки 
и клумбы. Участие в конкурсах 
и фестивалях помогает рас-
сказать всем о красоте своей 
маленькой родины.

Фермер Валерий Кубрак 
искренне недоумевает: почему 
именно его хозяйство стало 
передовым?

- Трудимся, как и все — на 
совесть, иначе на земле нельзя. 
Молока надоили 4479 цент-
неров. Впервые в этом году 
поставили на откорм сто телят 
от своих коров, планируем 
увеличить молочное стало до 
двухсот голов. Несмотря на 
непогоду, успели заготовить 
корма и собрать урожай. 

Генеральный директор ООО 
СХП «Новомарковское» Вла-
димир Пулин секреты успеш-
ной работы предприятия ви-
дит в дружном коллективе, 
стабильной высокой зарплате, 
постоянном обновлении техни-
ческого парка, модернизации 
ферм. 

- Реконструкция позволила 
получать молоко высшего со-
рта, которое не сопри касается 
с воздухом. Ежедневно мы 
реа лизуем свыше шести тысяч 
килограммов молока. Новое 
оборудование на мехтоке по-
зволило в два раза увеличить 
производительность по зер-
ноочистке, в перспективе – 
установка зерносушильно го 
оборудования. 

Весной хотим посеять боль-
ше кормовых трав, потому 
что через год поголовье КРС 
составит 2100 голов. В два бли-
жайших года планируем уста-
новить систему орошения.

В 2014 году на территории 
Кантемировского района бу-
дет проходить День воронеж-
ского поля. Можно сказать, 
что подготовка к нему уже 
началась.

Будет хлеб, будет и жизнь
Событие | В самом южном районе Воронежской области – Кантемировском – подвели итоги  
сельскохозяйственного года и наградили лучших из лучших 

По итогам года наградили самых лучших.

Владимир Покусаев вручает гра-
моту самому юному участнику кон-
курса рисунков Ване Макухину.

Сергей ЛьВоВ 

- Мама, откуда у нас в доме 
столько телеканалов появи-
лось? - поинтересовался ма-
лыш, усевшись у телевизо-
ра с пультом управления, и 
разыскивая свою любимую 
телепередачу.

- Но ведь ты же сам просил 
чего-то большего, информаци-
онного и интересного? – удиви-
лась уже мама вопросу ребёнка. 
– А у нас такая возможность 
теперь появилась. 

И действительно, что же 
это за новинка связи, кото-
рой сегодня так дорожат мно-
гие абоненты? Ответы на эти 
вопросы были адресованы в 
пресс-службу Воронежского 
филиала ОАО «Ростелеком».

- А это - новый уровень 
комфорта при телепросмотрах. 
Причём услуга рассчитана 
индивидуально под каждого 
пользователя Интерактивного 

телевидения, - так здесь по-
яснили. 

Подробно об услуге IPTV 
речь зашла уже на Всерос-
сийской пресс-конференции, 
которая прошла недавно в фор-
мате видеоконференцсвязи. 
Федеральные спикеры «Росте-
лекома» подробно рассказали 
журналистам о перспективах 
развития бизнеса компании 
в области широкополосного 
доступа в Интернет, а также 
новой тарифной политике 
компании. 

А «Ростелеком» сегодня 
предлагает своим абонентам 
свыше 200 телевизионных 
каналов цифрового качества, 
в том числе и в формате HD. 
Преимущества услуги огром-
ны! Это электронная програм-
ма передач с функцией напо-
минания. Управление записи, 
пауза, перемотка, возможность 
просматривать передачи из 
архива за три последних дня. 

Сервис «Видеопрокат» рас-
считан на просмотр свыше 
двух тысяч художественных 
фильмов и сериалов разного 
жанра. Плюс мультики, по-
знавательные и образователь-
ные программы. И опять же 
в форматах HD и 3D. Услуга 
«Родительский контроль» 
позволяет проследить за ре-
бёнком, чтобы тот не смог 
посмотреть запрещённые для 
него программы. Кроме того, 
одним нажатием кнопки на 
телевизионном пульте можно 
оценить понравившийся тот 
или иной фильм или телепро-
грамму. Или же поделиться 
своими впечатлениями от про-
смотра с друзьями. 

- Рост колоссальный! За 
неполные два года абонент-
ская база возросла почти в не-
сколько раз, - сказал на пресс-
конференции исполнительный 
директор – директор по управ-
лению медийными активами 

ОАО «Ростелеком» Андрей 
Голованов. – И, безусловно, мы 
благодарны своим абонентам 
за их выбор в нашу пользу. А в 
качестве дополнительного бо-
нуса обещаем, что будем всегда 
радовать их различными пре-
мьерами и множеством нови-
нок. Это наше стратегическое 
направление бизнеса. 

По данным аналитической 
компании IKS Consulting, ОАО 
«Ростелеком» сегодня явля-
ется крупнейшим оператором 
IPTV в стране. По итогам тре-
тьего квартала уходящего года, 
компанией обслуживается 56 
процентов всех российских 
абонентов интерактивного 
цифрового телевидения.

Безусловно, речь зашла и 
о новом контенте для теле-
зрителей. Так, «Ростелеком» 
преподнёс своим абонентам 
очередной подарок: с 1 декабря 
на эксклюзивных условиях на-
чал свою сезонную трансляцию 
«Телеканал Деда Мороза». Это 
- ноу-хау национального опе-
ратора связи, и, по мнению его 
первооткрывателей, он должен 
подарить своим маленьким и 
взрослым телезрителям не-
забываемые новогодние на-
строения. 

Кроме того, совсем недавно в 
«Интерактивном телевидении» 
появились и новые телеканалы 
– HISTORY и HISTORY HD. 
Во многих странах мира они 
возглавляют тройку основных 
главных документальных теле-
каналов. 

Экспертами подсчитано, что 
в России уникальный федераль-
ный продукт «Интерактивное 
телевидение» компании «Ро-
стелеком» смотрят уже  2 мил-
лиона семей по всей стране (с 
учетом коэффициента семей-
ности – это более 5 миллионов 
человек). За неполные два года 
количество абонентов услуги 
выросло почти в три раза. 

- Задача на ближайшие 
годы выстроить «оптику» с 
пропускной способностью до 
1 Гбит\с. И такие технические 
возможности у нас есть, - до-
бавляет к сказанному Андрей 
Голованов. - Это перспектив-
ное предложение должно по-
способствовать долгосрочной 
конкуренции нашей компа-
нии с другими операторами 
связи, работающими в нашей 
стране. При этом мы больше 
акцентируем своё внимание 
на обеспечение повсеместного 
доступа к оптико-волоконным 
линиям связи в высотных до-
мах, одновременно ведя под-
готовку базы для развития ТВ 
и видео-сервисов. 

А недавно «Ростелеком» от-
крыл новую тарифную линейку 
«Домашний Интернет Fast». 
Это четыре новых тарифных 
плана с максимальной скоро-
стью передачи данных до 100 
Мбит/с. Это масса выгодных 
условий, когда абонент пользу-
ется двумя или более услугами 
компании. Например, ШПД 
плюс «Интерактивное ТВ». 
Здесь важно отметить, что або-
нент ежемесячно может эконо-
мить в среднем до 20 процентов 
от оплаты услуг при увеличе-
нии скорости передачи данных 
«Домашний Интернет».

- В обновленной страте-
гии нашей компании раз-
в и т и е  с в е р х с к о р о с т н о г о 
доступа в Интернет всегда 
было приоритетным.  Мы 
никогда не сбавляли темпов 
на ускоренное строитель-
ство волоконно-оптических 
сетей доступа к высокоско-
ростному Интернету.  Это 
способствует надёжной кон-
куренции в стране, – добави-
ла старший вице-президент 
– коммерческий директор 
компании «Ростелеком» Ла-
риса Ткачук. - «Оптическое» 
проникновение напрямую в 

какой-то степени влияет на 
благосостояние жизни наших 
соотечественников. Если хо-
тите, это новый комфорт при 
пользовании Интернетом, 
досуг, особенно благодаря 
уникальным возможностям 
«Интерактивного ТВ» и раз-
личным мультимедийным 
сервисам от «Ростелекома». 
Всегда думая об абоненте, мы 
предлагаем новую, гибкую и 
удобную тарифную политику 
на «оптический» Интернет, 
при этом учитывая различные 
стили потребления услуг. 

И ещё одна новогодняя ак-
ция, которая должна привлечь 
абонента своей новой тариф-
ной политикой. Продлится 
она до 28 февраля 2014 года 
и заключается в том, что при 
одновременном подключении 
услуги «Домашний Интернет» 
и «Интерактивное телевиде-
ние», абонент получает допол-
нительный бонус. 

- В нашем регионе услуга 
«Интерактивное ТВ» пользу-
ется большим спросом, - это 
уже слова первого заместите-
ля директора – директора по 
развитию бизнеса и продажам 
Воронежского филиала На-
тальи Титовой. – Абонентская 
база за пару лет возросла в 
пять раз. Это и понятно. Услу-
га новая и по цене доступная, 
интересная, предоставляет 
массу возможностей, с мно-
жеством перспективных про-
ектов. Да и «оптика», к слову, 
активно строится в районах 
области. 

А в завершении пресс-
конференции – приятный 
момент: по случаю подклю-
чения юбилейных абонентов 
к «Интерактивному телеви-
дению», ценными подарками 
компания отметила её самых 
лояльных абонентов во всех 
своих макрорегиональных 
филиалах страны. 

Настоящее и будущее  
интерактивного телевидения
Связь | Уже два миллиона семей по всей России пользуются данной услугой крупнейшего национального оператора связи – компании «Ростелеком» 

На пресс-конференции Наталья Титова отвечает на вопросы журналистов.
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Красноречивым подтверждением заслуг и успехов во-

ронежцев в уходящем году стала показанная видеохроника 
главных событий. Это и запуск новых производств, и от-
крытие детских садов, и физкультурно-оздоровительных 
центров, и реконструкция социальных объектов и многое 
другое. 

- То, что вы увидели на экране, – только часть наших 
успехов, - заметил губернатор. - Сделано гораздо больше. 
Но еще больше нам предстоит совершить. 

В число Лидеров 2013 года вошли заместитель гене-
рального директора Концерна «Росэнергоатом» – директор 
филиала «Нововоронежская атомная станция» Владимир 
Поваров (номинация «Социальная ответственность»), 
глава фермерского хозяйства Хохольского муниципального 
района Александр Князев («Деловая репутация»), гене-
ральный директор научно-производственного объединения 
«Корпорация «Риф» Александр Иванов («Эффективное 
управление»), глава Каменского городского поселения 
Каменского муниципального района Анатолий Котелкин 
(«Лучший муниципалитет»).

В номинации «Экология» победу одержал координатор 
общественного движения «Вантит» Алексей Воронков. 
Член сборной команды России Артем Сильченко получил 
признание в номинации «Спортивный рекорд». Лауреатом 
конкурса в номинации «Наука» стал заведующий кафедрой 
Воронежской государственной медицинской академии 
имени Бурденко доктор медицинских наук, профессор 
Владимир Радушкевич. 

Жители села Почепское Лискинского муниципального 
района Иван Савин, Дмитрий Стеганцев и Павел Яркин 
за смелость и отвагу, проявленные при спасении десяти-
летней девочки от преступных посягательств, отмечены в 
номинации «Поступок». 

Награду из рук губернатора получили директор НИИ 
урологии министерства здравоохранения РФ доктор ме-
дицинских наук, профессор Олег Аполихин («Лучший 
региональный проект»), генеральный директор компании 
«Трансстроймеханизация» Борис Сакун («Прорыв года»), 
народный артист РФ, художественный руководитель и 
главный дирижер Воронежского академического симфони-
ческого оркестра Владимир Вербицкий («Культура»).

В числе лучших в своей сфере деятельности - главный 
врач и директор областного реабилитационного центра 
детей и подростков «Парус Надежды» Ирина Петрова 
(«Доверие»), аспирант кафедры управления, организации 
производства и отраслевой экономики ВГУИТ Денис Ту-
макаев («Перспектива»). 

Специальный приз «Выбор экспертного совета» в ны-
нешнем году вручен председателю совета Воронежского 
областного кластера производителей оборудования для 
нефтегазовой и химической промышленности Ивану 
Лачугину за развитие взаимовыгодного сотрудничества 
предприятий нефтегазового комплекса. 

А телекомпания «Студия «Губерния» отметила учредите-
ля компаний «Орбита» и «МЭЛ» Бориса Нестерова за воз-
рождение и развитие уникального оборонно-космического 
производства. 

Музыкально-танцевальный тон празднику создавали 
известная группа «Тодес», артисты Воронежского театра 
оперы и балета. 

Названы  
достойнейшие

Валерий ВАЛеНТИНоВ

Губернатор Алексей Гордеев и прибывший с рабочим 
визитом в Воронежскую область министр обороны РФ 
Сергей Шойгу побывали на военном аэродроме в Бо-
рисоглебске и осмотрели новейшие самолёты ЯК-130. 
Министр и губернатор пообщались с личным составом 
учебной авиабазы и ознакомились с работой учебной 
авиационной базы военного учебно-научного центра 
ВВС «Военно-воздушная академия имени профессора 
Н.Е.Жуковоского и Ю.А. Гагарина». 

 Алексей Гордеев и Сергей Шойгу обсудили вопросы по 
воссозданию Борисоглебского лётного училища на основе 
учебно-авиационной базы.

 - Мы заинтересованы в развитии в Борисоглебске 
Военно-воздушных сил, потому что это обеспечит и даль-
нейшее развитие региона, - подчеркнул губернатор. 

 Затем гости осмотрели современные самолёты ЯК-130. 
Это двухместные самолёты нового поколения, предна-
значенные для обучения и боевой подготовки лётного 
состава, а также боевого применения в простых и сложных 
метеоусловиях по воздушным и наземным целям. Как раз 
в этот день на аэродром в Борисоглебск прибыла очеред-
ная партия Як-130. Самолёты проследовали по маршруту 
Иркутск – Борисоглебск, сделав две промежуточные 
посадки на аэродромах Новосибирска и Челябинска для 
дозаправки и отдыха экипажа. Теперь численность Як-130 
в Борисоглебске достигла 42 самолётов. 

 - Это уникальная машина по своим характеристикам 
и близка к показателям современных истребителей. Она 
способна садиться на неподготовленные площадки, и 
неприхотлива к условиям базирования. И, что не менее 
важно, она позволяет обеспечить требуемый уровень пи-
лотов и готовить их к освоению боевых машин четвёртого 
и пятого поколения. Это актуально именно сейчас, когда 
в войска поступает все больше современного вооружения 
и техники, - отметил Сергей Шойгу. 

 По словам министра, к 2020 году ВВС России получит 
более 600 новых самолётов и свыше тысячи вертолётов. 

Есть у правительства 
мечта
Борисоглебское училище военных лётчиков  
продолжит славную историю. 

веСти
Отметка в четыре тысячи позади

После длительного спада в Бутурлиновском районе вновь на-
бирает позитивную динамику молочное животноводство. 

В середине ноября средние надои в бутурлиновских сельхоз-
предприятиях превысили отметку в четыре тысячи килограммов 
молока от каждой коровы. По сравнению с таким же периодом 
прошлого года они возросли на 283 килограмма. В основе этой 
положительной статистики немало составляющих.  В первую 
очередь следует назвать ООО «Бутурлиновский Агрокомплекс», 
где за короткое время появилась целая «фабрика молока».

Построят ФАП в центре села
В центре села Истобное Репьёвского района в будущем году 

появится новое здание фельдшерско-акушерского пункта. 
Земельный участок  под его строительство размером  

14 соток выделила местная администрация. Прежде здесь же 
располагался заготпункт Репьевского райпо. Его закрыли, а 
потом и разобрали в годы перестройки. В непосредственной 
близости от участка проходят коммуникации. Поэтому проблем 
с подведением к ФАПу газа, электричества и воды не возникнет, 
как и больших расходов.

Анастасия ВоронинА, Елена ниКоЛАЕВА.

влАСть



среда обитания

Николай КАРДАШОВ
Лиски

Когда в марте 1925 года молодёжь слободы Ново-
покровской (так назывались тогда Лиски) вышла на 
песчаный городской пустырь возводить храм культуры, 
никто и не предполагал, что станет он заметной вехой на 
пути от провинциальной слободки до «самого железно-
дорожного города России» с крупнейшей и успешной 
станцией Лиски. Строили клуб железнодорожников в 
свободное от основной работы время – в комсомольские 
субботники и воскресники. Железнодорожное ведомство 
нашло для своего первого храма культуры дефицитней-
шие после Гражданской войны материалы – лес, кирпич, 
цемент. От станции к новостройке была проложена 
узкоколейка – по ней и доставлялись в вагонах и на 
платформах строительные материалы. А дальше – на 
тачках да на плечах молодых энтузиастов. 

Застрельщиками были комсомольцы, райком которых 
возглавлял слесарь паровозного депо Михаил Осокин. 
Добровольными прорабами стройки стали ветеран 
транспорта Григорий Кораблин и путейский техник 
Василий Медведев. Народная стройка уже в 1927 году 
завершилась торжественным открытием грациозного 
для того времени двухэтажного здания клуба желез-
нодорожников с барельефом герба РСФСР на фасаде. 
И поименован соответственно духу времени был клуб 
– имени 10-летия Великого Октября.  А первым дирек-
тором очага культуры стал сын главного кондуктора пас-
сажирского поезда Харьков-Балашов Иван Чернов. Тот 
самый, который уже в октябре 37-го возглавит ЮВЖД 
и станет самым молодым руководителем в её истории. 
Но всего лишь полгода отведёт ему судьба командовать 
Юго-Восточной магистралью: в марте 38-го по ложно-
му доносу он будет арестован по особым «сталинским 
спискам» и расстрелян.

А время наполняло клуб железнодорожников бур-
лящей культурной жизнью: здесь ставил свои спек-
такли Лискинский народный театр, перебравшийся 
из кавалерийских казарм, выступали агитбригады 
«синеблузников», проводились все массовые меро-
приятия железнодорожников и горожан, чествовались 
победители социалистических соревнований и брига-
ды комсомольско-молодёжных паровозных колонн. С 
клубной сцены выступали перед лискинцами командарм 
Первой конной армии Семён Будённый и пролетарский 
писатель Александр Серафимович, маршал Василевский 
и народный артист СССР Евгений Матвеев, в разное 
время побывавшие в городе железнодорожников. Из-
любленным местом отдыха лискинцев стал и парк с 
фонтаном, выросший рядом с клубом. 

Летом 42-го обитель культуры стала стратегическим 
объектом: здесь разместились эвакуационные при-
фронтовые госпитали, куда поступали раненые бойцы 
с придонских лискинских плацдармов – Щученского и 
Сторожевского. 

После бегства гитлеровцев от Лисок культурная 
жизнь вновь забурлила в клубных стенах: железнодо-
рожники и горожане реализовывали себя в двух десятках 
самодеятельных творческих коллективах – детских и 
взрослых. В наше меркантильное время трудно и пред-
ставить, что в драме Лавренёва «Разлом» в массовых 
сценах с энтузиазмом играли моряков-балтийцев до 
двухсот молодых рабочих лискинских железнодорожных 
предприятий! Дощатая клубная сцена стала стартом к 
всесоюзной известности заслуженных артистов РСФСР 
братьев Владимира и Ивана Руденко. Здесь начиналась 
творческая биография бывшего юриста Лискинского 
отделения дороги, ставшего ведущим солистом Москов-
ского музыкального театра имени К.С.Станиславского и 
Немировича-Данчеко, народного артиста СССР Леонида 
Болдина – первого почётного гражданина города Лиски 
и Лискинского района.      

Таким вот ду-
хом успели про-
питаться стены 
железнодорожно-
го клуба к началу 
нынешнего века, 
не особо-то жалу-
ющего культуру. 

Время реформаторских перемен не обошло стороной 
и клуб железнодорожников: он был «сдан на баланс» 
городским властям. Но, слава Богу, не была сдана ни 
на какие балансы культура - семь народных ансамблей, 
хореографические и танцевальные коллективы, театр 
танца и театр кукол приютил у себя городской Дво-
рец культуры. А городские власти, объявив бывший 
клуб железнодорожников историческим культурным 
наследием города, увенчали здание мемориальной 
доской с именами всех бывших клубных руководи-
телей и превратили здание в храм наук – филиал 
ВГУ. Но время показало, что такое превращение не 
было самым удачным. Часть помещений оказалась 
пустой. Соломоновым решением властей стал обмен 
зданиями: студентам отдали бывшую «музыкалку», а 
многочисленные юные дарования стали новосёлами 
в обновлённом клубе железнодорожников. Около  
10 миллионов рублей бюджетных средств потребова-
лось для его косметического освежения. Специалисты-
преподаватели уже успели оценить и безупречную аку-
стику концертного зала, которая оказалась даже лучше, 
чем во Дворце культуры. А на днях стало известно, что 
Совет народных депутатов Лискинского района решил 
присвоить детской школе искусств имя своего почёт-
ного гражданина – народного артиста СССР Леонида 
Болдина, который ушёл из жизни нынешним летом.

Родом  
из комсомола
Клуб железнодорожников в Лисках, 
построенный на комсомольских 
субботниках 20-х годов, стал детской 
школой искусств

С клубной сцены выступал 
перед лискинцами 

командарм Первой конной армии 
Семён Будённый.

В клубе железнодорожников отныне будет  
ещё больше музыки.
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Галина РОХМИН
г. нововоронеж

В России представители 
одной из крупнейших в мире 
телекомпаний «Эн-Эйч-Кей» 
(NHK) директор программ 
Уэмацу Ёсито, оператор Ха-
симото Сюичи, звукооператор 
Ногучи Наоки впервые. Они 
прекрасно знают о катастрофе 
на Чернобыльской АЭС и её по-
следствиях. Знают и о том, что 
сегодня российская атомная 
отрасль, как в целом, так и в от-
дельных ядерных технологиях 
является сильнейшей в мире. 
Им известно, что Россия в лице 
Государственной корпорации 
«Росатом» занимает первое 
место в мире по количеству 
одновременно сооружаемых 
АЭС, является абсолютным 
лидером на рынке конверсии 
и обогащения урана, одна из 
немногих стран обладающих 
всеми известными ядерными 
технологиями, а некоторыми 
— единолично.

Для съёмки телепрограммы 
о российской атомной отрасли 
японские журналисты выбра-
ли Нововоронеж. Что вполне 
логично: Нововоронежская 
АЭС - первая промышлен-
ная атомная электростан-
ция, ставшая своеобразным 
испытательным полигоном 
атомной энергетики нашей 
страны: здесь строились все 
головные энергоблоки АЭС 
с водо-водяными энергети-
ческими реакторами. А НВ 
АЭС-2 сегодня продолжает 
судьбу первопроходца - новые 
блоки строятся с первым в 
России серийным реактором 
по проекту «АЭС-2006».

- Россия, как мы знаем, вы-
брала атомную энергетику и 
распространяет её не только в 
стране, строя новые АЭС, но и 
за рубежом, - говорит директор 
программ NHK Уэмацу Ёсито. 
- Мы хотим в своей программе 
рассказать телезрителям о тех-
нологически безопасной работе 
АЭС, об отношении людей к 
строительству АЭС и вообще 
к ядерной энергетике.

А как к ней относятся сами 
авторы телепрограммы? Этот 
вопрос мы адресовали япон-
ским коллегам, которые, к 
слову, с первых дней аварии 
на Фукусиме находились в 
эпицентре событий. Опера-
тивно доносили информацию 
своим зрителям, которые им 
доверяют. Более того, согласно 
опросам, считают NHK нацио-
нальным достоянием страны.

- Мне лично трудно отве-
тить на этот вопрос, - отвечает 
Уэмацу Ёсито.- Моя задача 
как журналиста, прежде всего, 
собрать массу интересного ма-
териала для репортажей. И объ-
ективно показать, что опасно, а 
что нет. Власти в стране настаи-
вают на том, чтобы продолжать 
использовать атомную энер-
гетику, но не все в обществе с 
этим решением согласны.

До 11 марта 2011 года атом-
ная энергетика обеспечивала 
более трети всех потребностей 
Японии в энергии. Сейчас все 
работающие реакторы останов-
лены и японцам приходится 
закупать больше нефти из 

стран Персидского залива, 
чтобы покрыть энергетический 
дефицит.

В течение трёх дней ино-
странные журналисты для 
съёмки репортажей по резо-
нансной для японцев теме по-
сетили в Нововоронеже пятый 
энергоблок атомной электро-
станции и площадки строящей-
ся НВ АЭС-2, детские сады и 
школы, совершили экскурсию 
по городу. И всё это для того, 
чтобы дать возможность своим 
соотечественникам ещё раз по-
думать, настолько ли опасна 

атомная энергия и стоит ли во-
зобновлять работу АЭС. Объ-
ективности ради съёмочная 
бригада приехала со своими 
дозиметрами - приборами для 
определения количества радио-
активного излучения. Японцы 

уверяют, что, когда рабо-
тают на АЭС, всегда их с 
собой берут.

Техника — это лишь 
малая  толика  того , 
что интересовало ино-
странных репортёров. 
Большой акцент в своей 
работе они сделали на 
общении с людьми из 
города атомщиков.

- Пятьдесят шесть лет 
назад благодаря атом-
ной электростанции на 

карте появился наш город, 
- для японской аудитории 
рассказал глава администра-
ции городского округа город 
Нововоронеж Сергей Чести-
кин. - Прошлое города и его 
будущее развитие админи-
страция городского округа и 
местное население ассоцииру-
ют только со стабильной рабо-
той нашего градообразующего 
предприятия – Новоронеж-
ской атомной станцией. Мы 
уверены в профессионализме 
персонала станции, который 

способен решать любые задачи. 
На предприятии соблюдается 
преемственность поколений, 
трудится много перспективной 
молодёжи, специалисты живут 
со своими семьями в нашем 
городе, - и это залог добросо-
вестной работы персонала.

О безопасности работы АЭС 
иностранным журналистам 
рассказал директор Новово-
ронежской атомной станции 
Владимир Поваров:

- После событий в Япо-
нии мировое атомное сообще-
ство сделало выводы. Дело в 
том, что автоматика у японцев 
сработала как положено. Но 
пресловутый «человеческий 
фактор» сыграл свою роль. В 
атомной энергетике Японии не 
было практики принятия в кри-
тических ситуациях решений 
на месте. Японцы просто по-
теряли время, ожидая команды 
к действию «сверху», и авария 
усугубилась. Команда должна 
была поступить, пройдя 25 
уровней согласования. У нас 
другая система, все знают свои 
роли в нештатных ситуациях, 
есть техника и инструменты 
для решения любых проблем, 
трёнажеры для операторов 
реакторов. Недавно мы проде-
монстрировали специалистам 

МАГАТЭ и Ростехнадзору, как 
действовать в критических 
ситуациях, и они оценили 
действия нашего персонала на 
«отлично».

Говоря о безопасности, Вла-
димир Поваров вспомнил и 
о техногенной катастрофе на 
Чернобыльской АЭС:

- В Чернобыле и тип реак-
тора, и характер аварии совер-
шенно другой – он сводится 
к недостаткам конструкции. 
После Чернобыля также сде-
ланы серьёзные выводы. Мы 
проводим «стресс-тесты» и 
многочисленные учения. На 
оснащение каждой из АЭС в 
«Росэнергоатоме» закупили 
мобильные насосные станции, 
мощные дизельные генераторы. 
Они питают механизмы 
при возможных авариях. 
Принимаются меры и по 
защите от взрыва водоро-
да, который в своё время 
произошёл на Фукусиме. 
Водород дожигается, не 
достигая опасной кон-
центрации. А в случае 
землетрясения наши 
реакторы заглушатся 
автоматически. 

- Сегодня Россия — лидер в 
области безопасности от всех 
угроз на АЭС, - подчеркнул 
в своём выступлении перед 
японскими журналистами 
директор Нововоронежской 
атомной станции.

Приезд японской съёмоч-
ной группы совпал с другим 
важным событием в жизни 
Нововоронежа - 95 лет ис-
полнилось ветерану Великой 
Отечественной войны Татья-
не Алексеевне Журиной. И 
это тоже не ускользнуло из 
поля зрения телевизионщи-
ков. Тем более что Татьяна 
Журина - глубоко уважаемый 
человек в городе и очень яр-
кая личность. Поздравление 
имениннице прислал и глава 
государства. Много подарков, 
тёплых слов поздравления в 
торжественной обстановке 
юбиляру адресовали глава го-
рода, депутаты, представители 
общественных организаций и 
образовательных учреждений. 
Татьяне Алексеевне выразили 

благодарность за её активную 
жизненную позицию, боль-
шой личный вклад в военно-
патриотическое воспитание 
подрастающего поколения.

В лице многочисленного 
коллектива атомной станции 
юбиляра поздравил замести-
тель директора НВ АЭС Алек-
сей Быков. По поручению 
директора он вручил юбиляру 
знак «За заслуги перед НВ 
АЭС». 

- Я помню ещё, как на пу-
стом месте, где стоял лес, на-
чали воздвигать наш горо-
док, который сегодня имеет 
большое значение для нашей 
страны, - встречая среди гостей 
и японских журналистов, рас-
сказала Татьяна Журина. – Но-
воворонеж буквально на глазах 
преобразуется в культурный, 
промышленный центр. Город 
становится лучше не только 
внешне, но и по содержанию:  
атомная станция делает жизнь 
нововоронежцев ярче и кра-
ше. 

Для японцев мнение Та-
тьяны Журиной крайне важ-
но. И не только потому, что 
её жизненный путь является 
образцом служения Родине 
и народу. Хотя заслуги вели-
ки – не зря она награждена 
многочисленными орденами и 
медалями. С августа 41-го по 
декабрь 44-го годов в качестве 
врача она прошла военными 
тропами Брянского, Белорус-
ского, Калининского фронтов. 
Её вклад в Победу отмечен ор-
деном Отечественной войны II 
степени, медалями «За победу 
над Германией», «За доблест-
ный труд», «Красный крест». В 
грозные годы Великой Отече-
ственной, защищая страну от 
немецких захватчиков, она 

проявила отвагу и доблесть: 
каждый раз, оперируя под 
свист пулей, хирург Журина со-
вершала подвиг, спасая жизни 
раненых солдат.

Для жителей Страны вос-
ходящего солнца, в которой 
господствует культ старости 
и чьи-то прожитые годы – это 
радость для всех, Татьяна 
Журина – почитаемая фигура 
и настоящая журналистская 
находка. В свои 95 женщина 
ежедневно проходит по пять 
километров, обливается хо-
лодной водой, может присесть 
300 раз подряд. Никогда не 
жалуется на плохое самочув-
ствие. Человек, не стареющий 
душой, с воодушевлением рас-
суждает о золотой осени жиз-
ни и с упоением читает стихи. 
И при этом имеет прогрессив-
ные взгляды. Татьяна Алек-
сеевна убеждена, что атомная 
промышленность по праву 
является одной из ключевых, 
стратегически важных отрас-
лей мировой экономики. 

Прошлое города и его 
будущее развитие адми-

нистрация городского округа 
и местное население ассо-
циируют только со стабильной 
работой градообразующего 
предприятия – Новоронежской 
атомной станцией. 

Недавно мы продемон-
стрировали специали-

стам МАГАТЭ и Ростехнадзору, 
как действовать в критических 
ситуациях, и они оценили 
действия нашего персонала на 
«отлично».

В умелых руках – безопасна!
В зеркале СМИ | Японские журналисты общественного телеканала NHK  
снимают документальный фильм о работе Нововоронежской атомной электростанции
После аварии на АЭС «Фукусима-1» японская энер-
гетика находится на перекрёстке дорог: какой путь 
выбрать Cтране восходящего солнца? За советом 
жители обращаются к опыту других государств. 

О работе Нововоронежской АЭС японским журналистам  
рассказывает директор Владимир Поваров.

Юбиляр Татьяна Журина. Сюжет японских репортёров у тренажёра пятого энергоблока НВ АЭС.

Татьяна ЮШКИНА

По благословению митро-
полита Воронежского и Бо-
рисоглебского Сергия, в день 
памяти святителя Митрофана, 
первого епископа Воронеж-
ского, вот уже третий год 
проводятся Митрофановские 
церковно-исторические чте-
ния - в рамках регионального 
этапа Международных рож-
дественских образовательных 
чтений. Организаторы и участ-
ники – Воронежская право-
славная духовная семинария, 
Воронежский государствен-
ный университет, Военно-
воздушная академия имени 
профессора Н.Е. Жуковского 
и Ю.А. Гагарина, Воронежский 
государственный педагогиче-
ский университет.

Церемония открытия про-
шла в зале собраний Благо-
вещенского кафедрального со-
бора. В приветственном слове 
митрополит Сергий проанали-
зировал духовную составляю-
щую современного общества. 
Он призвал всех собравшихся 
воздействовать на состояние 
общества личным благочести-
ем, стремлением к праведной 
жизни, ответственной жиз-

ненной позицией, основанной 
на любви к своим ближним и к 
своему Отечеству.

Были оглашены привет-
ствия организаторам и участ-
никам чтений от губернатора 
Воронежской области Алексея 
Гордеева, главы городского 

округа город Воронеж Алек-
сандра Гусева, председателя 
Синодального миссионерского 
отдела митрополита Белго-
родского и Старооскольского 
Иоанна. Работу заседания про-
должили выступления предста-
вителей областной и городской 

власти, вузов-организаторов 
чтений и гостей форума. С 
докладами выступили священ-
нослужители, ученые, краеве-
ды, студенты. 

На следующий день засе-
дания продолжились по сек-
циям.

Православные чтения
Событие | 6-7 декабря в Воронеже состоялись  
III Митрофановские церковно-исторические чтения

Приветственное слово митрополита Сергия.

вести

Храм в книге 
Отдел редких и ценных книг областной научной библиотеки 

имени И.С.Никитина открыл выставку «Тот монастырь подобен 
небу…». 

Представленные на ней издания знакомят с историей, архи-
тектурными особенностями, искусством иконописи и росписи 
русских храмов и монастырей. Нашлось здесь место для книг 
из серии «Русские монастыри», посвящённым действующим 
монашеским обителям Центральной части и юга России, По-
волжья, Средней и Нижней Волги, Севера и Северо-Запада 
России. Представлены издания об Архангельском соборе 
Московского Кремля, о храмах Русского Севера и крепостях 
Центральной России. 

Неделя для юных зрителей 
В Борисоглебском драматическом театре имени Н.Г.Черны

шевского прошла Неделя «Театр детям и юношеству». 
Актёры ежедневно играли сказку «Крошка Енот и тот, кто 

сидит в пруду» Галины Латышевой и пьесу Александра Вампи-
лова «Старший сын». Для юных зрителей в театральном фойе 
был развёрнут «музей», экспонатами которого стали сказочные 
декорации из детских спектаклей прежних лет. Ребята фото-
графировались с понравившимися экспонатами прежде чем под 
звуки песен из мультфильмов отправиться в зрительный зал. 

Неисчерпаемый Платонов 
В Воронежском железнодорожном колледже прошла пре

зентация диска «Неисчерпаемость таланта. Феномен Андрея 
Платонова». 

Материалы были подготовлены сотрудниками носящей имя 
писателя Центральной городской библиотеки в рамках 25-летия 
со дня его присвоения библиотеке. Частью программы был 
рассказ о жизни и творчестве автора «Чевенгура» и «Ямской 
слободы». Особый интерес у студентов вызвали такие разделы 
диска, как «Непростое чтение» - он посвящён творчеству писа-
теля - и «Платоновские образы в искусстве» - об экранизации и 
театральных постановках по его произведениям. 

Василий ЧерноусоВ. 
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ВНИМАНИЕ: 
ПОДПИСКА!
По 25 декабря в любом почтовом отделении Воронежской области  
можно оформить  подписку на газету «Коммуна» на первое полуго-
дие 2014 года.  
Индивидуальные подписчики смогут подписаться на газету «Ком-
муна» по индексу 51156, цена 390 руб. 48 коп.  Для пенсионеров и 
инвалидов – индекс 51160, цена 375,48 руб. «Почта России» предо-
ставляет 20-процентную скидку от стоимости услуг по подписке и 
доставке газет и журналов ветеранам, участникам Великой Отече-
ственной войны, инвалидам I и II групп. Для получения скидки 
необходимо предъявить соответствующее удостоверение.
Юридические лица оформят подписку по индексу 51214,  
цена 525 руб. 48 коп. Ре
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Заполненный талон вышлите или  
принесите в редакцию по адресу: 394036,  
г. Воронеж, ул. Комиссаржевской, 4а. тел. (473) 2390087.

Талон учасТника призовой подписки
двойная удача





Ф.И.О.

Адрес (с индексом!)

Телефон                                                   Дата подписки 2013г. Ре
кл

ам
а

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

*Расчет предоставлен справочно, согласно программе ипотечного кредитования ОАО «МИнБ» для строящихся 
и готовых аккредитованных объектов. Полная стоимость расчетной строящейся квартиры 1 300 000 рублей, 
первоначальный взнос - 50% от стоимости квартиры, срок кредита - 20 лет, ставка по ипотеке - 12,5% годовых. 
Полный перечень объектов и расчет стоимости ипотеки в филиале ОАО «МИнБ» в г. Воронеже.

ДОСТУПНАЯ
ИПОТЕКА!

Ре
кл

ам
а

Ре
кл

ам
а

Собираясь в поездку, 
возьмите полис ОМС

Территориальный фонд омС Воронежской области 
напоминает жителям области, что полис омС  

является документом, удостоверяющим право застрахованного 
лица на бесплатное оказание медицинской помощи.  

В период пребывания в г. Сочи всем гостям и участникам  
XXII Олимпийских и XI Параолимпийских игр 2014 года  

обязательно наличие действующего полиса обязательного 
медицинского страхования!

  Актуальность полисов ОМС должна быть своевременно проверена 
застрахованными лицами и при необходимости недействительные 

полисы ОМС должны быть заменены заблаговременно.

реклама

ПрЕДлАгАЕт СЕМЕНА 
высших репродукций многолетних трав, 

зерновых, зернобобовых и крупяных культур:

Воронежская опытная станция 
по многолетним травам

Телефоны в Павловске: 
8 (47362) 2-91-87, 2-23-40, 8-900-304-57-08.

E-mail: gnu@bk.ru.

люцерна Воронежская 6;
кострец Павловский 22/05;
житняк Павловский 12;
эспарцет Павловский песчаный;

ячмень Атаман;
горох Аксайский усатый 7;
гречиха Девятка;
просо Квартет.

ЦеНА ДОГОВОРНАя
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Участники общедолевой собственности 
на земельный  участок кадастровый (или условный) номер  

36:22:00 00 000:0053 из земель сельскохозяйственного  
использования, расположенный по адресу:  

Воронежская область, Петропавловский район,  
Северо-западная  часть Петропавловского кадастрового района,

уведомляются о проведении 
общего собрания.

Дата проведения собрания – 19 января 2014 года.
Место проведения собрания: Воронежская область, Петропавлов-

ский район, с.Красноселовка,  здание Дома культуры.
Повестка дня:

1.Заключение договора аренды на земельный участок.
2. Выбор представителя собственников.
3. Разное.

- Рудольф Александрович, 
вначале, насколько я знаю, 
всё-таки был футбол…

- Да, это так. В конце пяти-
десятых я уже играл в воро-
нежском «Труде», затем ушел 
служить в ряды Советской 
Армии. Три года выступал в 
первенстве Москвы за армей-
ский клуб,  играл за дубль 
ЦСКА под руководством Все-
волода Боброва. Затем в моей 
биографии были футбольные 
клубы «Звезда» (Серпухов) и 
«Зенит» (Ижевск). Закончив 
из-за травм карьеру футболи-
ста, стал арбитром, мне присво-
или звание судьи Всесоюзной 
категории. 

- А когда же появилась в 
вашей биографии газета?

- В 1967 году впервые пере-
ступил порог редакции газеты 
«Коммуна», где проработал 
более тридцати лет. Помнится, 
рассерженная подруга моей 
жены, пытаясь, говоря фут-
больным языком, «пробить» 
пенальти в мои ворота, заявила: 
«Ты - подбитый футболист и 
несформировавшийся журна-
лист». Действительно, у меня в 
то время была профессиональ-
ная травма - разрыв мениска, и 
предстояла операция. В то же 
время я учился в университете 
на отделении журналистики, 
но до настоящего газетчика мне 
было еще далеко. 

- Кто же вы в первую оче-
редь: футболист, арбитр, 
журналист или футбольный 
организатор?

- Мне и самому трудно было 
ответить – и тогда, и сейчас - 
кто же я на самом деле?

- Почему  было отдано пред-
почтение журфаку ВГУ, а не 
какому-либо другому вузу?

- За меня здесь распоря-
дился случай. Воронежский 
«Труд», за который я играл, 
вернулся из поездки в Одессу 
и Львов. Журналисты «Мо-
лодого коммунара» решили 

узнать подробности выезда у 
тренировавшего в ту пору нашу 
команду Сергея Сергеевича 
Сальникова. Это был философ 
и практик футбола, олимпий-
ский чемпион, многократный 
победитель чемпионатов СССР 
и розыгрышей Кубка страны. И 
к тому же прекрасный журна-
лист - окончил Московский 
государственный университет, 
печатался в ведущих спортив-
ных газетах и журналах страны. 
Словом, человек известный. Не 
знаю почему, но журналистов 
Сергей Сергеевич направил ко 
мне. Он, мол, напишет о выезд-
ных матчах. Скажу откровенно, 
мучился часов пять, чтобы 
завершить свои футбольные 
страдания. Показал их Сергею 
Сальникову. Он посмотрел за-
метки и неожиданно спросил: 
куда я собираюсь поступать 
учиться? И, не дав опомниться, 
заключил - только на журфак. 
Я стал готовиться к экзаменам, 
и сдал их вполне успешно. 
Будучи студентом, пришел в 
«Коммуну» на стажировку - в 
отдел информации. Многому 
учился и много писал. На-
ставники в газете у меня были 
просто замечательные – Лев 
Суслов, Сергей Погребенчен-
ко, Борис Подкопаев. Выпол-
нял многочисленные задания 
редактора газеты «Комму-
на» незабвенного Владимира 
Яковлевича Евтушенко. После 
этого получил желанное удо-
стоверение, в котором черным 
по белому было написано, что я 
принят в «Коммуну» младшим 
литературным сотрудником. 
Можно сказать, что пришел в 
газету вместе с футбольным 
мячом. 

- И как складывалась ваша 
журналистская карьера?

- Мне посчастливилось ра-
ботать в «Коммуне» в то время, 
когда она гремела на весь Со-
ветский Союз. Тираж нашего 
издания был одним из самых 

больших в стране среди регио-
нальных газет, доходил до 200 
тысяч экземпляров. В газете 
работали четыре члена Союза 
писателей СССР, был могучий 
авторский коллектив. «Ком-
муна» получала в год около 35 
тысяч писем, что говорило об ее 
огромной популярности. А как 
глубоко, образно, остро писали 
Александр Самарец, Александр 
Козьмин, Илья Марголин, 
Вячеслав Лободов, Олег Шев-
ченко. Они так же, как Борис 
Подкопаев, представляли со-
бой кладезь журналистского 
мастерства. Воронежская об-
ласть поступательно развива-
лась. Строились Россошанский 
химический комбинат, завод 
стальных и алюминиевых кон-
струкций, вводились в строй 
мощности Нововоронежской 
АЭС, домостроительного ком-
бината. В Воронеже создава-
лись сверхзвуковые и широ-
кофюзеляжные пассажирские 
авиалайнеры, двигатели для 
космических ракет, быстрыми 
темпами развивались животно-
водство и растениеводство. И, 
конечно же, прекрасно играли 
наши футбольные команды 
«Труд», а затем и «Факел». Обо 
всем этом нужно было писать, 
давать информацию читателям. 
И для меня журналистика и 
футбол всегда шли в нераз-
рывной связке. 

- Но в ту пору вы, Рудольф 
Александрович, уже заканчи-
вали карьеру футболиста…

- Да, именно так и было. 
Но к футболу я уже прикипел 
всей душой, и не мыслил жиз-
ни без него. Поэтому и взял в 
руки судейский свиток. Судил 
матчи и Второй, и Первой, 
и Высшей лиг. Когда попал 
под возрастной лимит для 
судей, то стал инспектировать 
матчи. В это время подоспело 
предложение поработать в об-
ластной федерации футбола. Я 
был заместителем президента 
федерации футбола у Влади-
мира Наумовича Эйтинго-
на, а затем у 
Георгия Алек-
с а н д р о в и ч а 
Сухомлино-
ва .  А  затем 
руководство 
о б л а с т н ы м 
футболом было доверено мне. 
Вскоре президент РФС Вя-
чеслав Иванович Колосков по 
аналогии с федерацией фут-
бола Германии решил создать 
межрегиональные объедине-
ния. Структура, созданная в 
центре России, была названа 
МОА «Черноземье». Сейчас 
она объединяет двенадцать ре-
гиональных федераций, и явля-
ется далеко не последней среди 
аналогичных образований. 
Наши территории динамично 
развиваются. За относительно 
небольшое время в Черноземье 
уложено около 80 футбольных 
полей с искусственным по-
крытием, в том числе 15 - в 
Воронежской области. Кроме 

этого, возводятся стадионы, 
спортивные залы, манежи, от-
крываются спортивные школы. 
У нас успешно работает Центр 
подготовки специалистов в 
сфере футбола (их в России, 
кстати, всего семь), постоянно 
растет число людей, занимаю-
щихся этой всенародно лю-
бимой игрой. Если в первые 
годы после создания МОА 
«Черноземье» у нас играло 
всего 26 детско-юношеских 
команд по всем возрастным 
группам, то сегодня почти в 
десять раз больше. За время 
проведения первенства России 
среди любительских команд во-
ронежцы дважды становились 
победителями этих соревнова-
ний. Это «Факел-СтройАрт» и 
«Выбор-Курбатово». Нельзя не 
упомянуть и о том, что  сборная 
ветеранов межрегионально-
го объединения, состоявшая, 
в основном, из воронежцев, 
четыре раза становилась луч-
шей в стране и неоднократно 
завоевывала серебряные и 
бронзовые награды. 

- А как обстоит дело с мас-
совым футболом?

- Он сделал шаг вперёд. 
В первую очередь это было 
связано с открытием Школы 
высшего спортивного мастер-
ства по игровым видам спорта. 
И на хорошем уровне заигра-
ли, кто бы вы думали? Фут-

болисты Терновки, Рамони, 
Каширы. В сборной России 
среди слабослышащих футбо-
листов появились воронежские 
игроки, которые занимали 
призовые места в чемпионатах 
мира и Европы, все больше 
и больше стал давать о себе 
знать мини-футбол. Но курицу, 
которая несла золотые яйца (я 
имею в виду ШВСМ), взяли и 
распотрошили. Передали орга-
низацию, буквально на глазах 
набиравшую силу, во вновь 
созданные «Футбольную лигу» 
и Центр, который занимается 
и игровыми видами спорта. И 
что же? В федерацию футбола 
поступают серьезные претен-
зии по проведению «Кожаного 

мяча». Под сомнение ставятся 
вопросы экономного админи-
стрирования. Так ли уж оно 
экономно?

- Рудольф Александрович, 
вам известны бывшие фут-
болисты, которые добились 
больших успехов в других 
отраслях человеческой дея-
тельности, или это большая 
редкость?

- Примеров того, как быв-
шие мастера мяча становятся 
известными людьми в других 
сферах деятельности - немало. 
Это можно проследить как на 
примерах нашей Воронежской 
области, так и всей страны. 
Многие местные болельщики 
знают бывшего вратаря во-
ронежского «Динамо» Юрия 
Васильевича Часовских. Из-
вестный футболист «допрыг-
нул» до больших высот, возгла-
вив гремевший на всю страну 
радиозавод. Бывший президент 
областной федерации футбола 
Георгий Александрович Сухом-
линов взял еще более высокую 
планку - занимал должность 
заместителя министра строи-
тельства СССР. Владимир 
Наумович Эйтингон долгие 
годы руководил институтом 
экономики.  Легенда советско-
го футбола Виктор Владими-
рович Понедельник, коллега 
по футболу и журналистике, 
стал не только чемпионом Ев-

ропы, но и был 
р е д а к т о р о м 
в с е с о ю з н о г о 
еженедельни-
ка «Футбол», 
главной фут-
больной газеты 

страны. 
- От себя добавлю, что 

Рудольф Александрович Хо-
деев проработал в «Коммуне» 
более 30 лет, был заведующим 
отделом, заместителем ре-
дактора. С 75-летием моего 
собеседника поздравили ми-
нистр спорта России Виталий 
Мутко, почётный президент 
РФС Вячеслав Колосков,  гу-
бернатор Воронежской обла-
сти Алексей Гордеев и многие 
другие известные всей стране 
люди. 

«Коммуна» присоединяется 
к этим многочисленным по-
здравлениям в адрес юбиляра. 

Беседу вел 
Евгений МАРТЫНОВ.

В журналистику - с футбольным мячом

Рудольф Ходеев (справа) с президентом  
Международной федерации футбола Йозефом Блаттером.

земляки
Недавно у президента Межрегиональной обще-
ственной ассоциации «Черноземье», члена исполко-
ма Российского футбольного Союза, Заслуженного 
работника физической культуры и спорта РФ Рудоль-
фа Ходеева был юбилей – ему исполнилось 75 лет. 
Понятно, что биография вместила много вех и собы-
тий. Но неизменно всегда с ним рядом были футбол и 
журналистика. 

Сегодня - Всемирный день футбола
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ДОбрО ПОжАлОВАть 
НА ДЕНь ПОДПИСчИКА!

Приглашаем 12 декабря на Воронежский почтамт (пр.Революции, 25)  
с 10.00 до 14.00. Все, кто в этот день придут на почтамт, смогут  

подписаться на «Коммуну», получить небольшой сувенир от редакции.
По итогам подписки на газету «Коммуна»  

на второе полугодие 2012 г.

ПрОйДёт ПрИЗОВАЯ ИгрА!

МеДИЦИНА

У медиков есть поговорка о том, что человек, у 
которого болит голова, может посетить сколько 
угодно врачей, сдать сколько угодно анализов, 
но при этом остаться все с той же головной 
болью. Обратившись в Центр терапии мозга 
Европейской клиники «Сиена-Мед», можно быть 
уверенным в том, что проблема будет решена.

марина Калинина

Рассказывает руководитель Центра, известный врач 
Людмила Куташова: 

- Наша клиника хорошо оборудована для того, чтобы 
максимально быстро выявить и вылечить заболевания, с 
которыми к нам идут на приём. - Пациенты обращаются 
к нам с самыми разными болезнями, симптом у которых 
– головная боль. Именно поэтому наши врачи придержи-
ваются такой стратегии: каждый пациент требует своей 
уникальной схемы лечения, которая разрабатывается на 
основе современных исследований неврологических за-
болеваний.

Мы используем широкую лечебную базу, прибегаем 
к современным компьютерным, аппаратным методам, 
поощряем занятия специальной нейрогимнастикой. 
Кроме этого, пациенты при желании могут получить 
консультацию эндокринолога, гастроэнтеролога, тера-
певта, психиатра. Специально для занятий с больными, 
у которых была черепно-мозговая травма или инсульт, в 
клинике  имеется  реабилитационно-восстановительное 
подразделение. Клиника оснащена современным обору-
дованием, которое позволяет проводить ультразвуковое 
сканирование сосудов головного мозга, компьютерную 
функциональную диагностику заболеваний, являющихся 
причиной головной боли.

Еще не так давно 
наши пациенты были 
вынуждены обращаться 
в столичные клиники в 
поисках избавления от 
головной боли. Но сегод-
ня такой необходимости 
нет – квалифицирован-
ную медицинскую по-
мощь на самом высоком 
уровне можно получить 
и в Воронеже.  

Головная боль бывает разная - в зависимости от источ-
ника боли и ее причин. Однако ставить самостоятельно 
себе диагнозы нежелательно, поскольку описание сим-
птомов еще не говорит о том, что таковое заболевание в 
точности наблюдается.

В Центре терапии мозга специализированно занима-
ются головной болью. У нас есть масса примеров, когда 
пациент, пролечившись,  избавился от такого рода боли. 

Головная боль, как правило, не смертельна, но она может 
значительно снизить качество жизни человека. Ведь боле-
вой синдром нередко сопровождается страхом, раздражи-
тельностью, повышенной потливостью, неустойчивостью 
артериального давления, шумом в голове и множеством 
других сопутствующих проявлений.

Мигрень, боли при атеросклерозе сосудов головного 
мозга, артериальной гипертензии, гипотонии, менструаль-
ные и предменструальные головные боли, а также боли при 
инсультах, сезонные головные боли и некоторые другие, 
как показывает многолетний опыт клиники, успешно под-
даются лечению. Мы проводим всестороннее обследование 
больного, приглашаем на консультацию терапевта, невро-
лога, психотерапевта и даже диетолога, ведь в некоторых 
случаях правильно подобранная диета, обращенная на 
снижение веса и уменьшение потребления соли, способна 
принести заметное облегчение. 

Пациентам и их родственникам следует помнить, что 
затягивание лечения может быть чревато значительным 
ухудшением состояния, а эффективность принимаемых 
лечебных мер при этом существенно снижается.

Комплексная консультация проводится по предвари-
тельной записи по телефону, либо при непосредственном 
обращении в клинику.

Европейская клиника «Сиена-Мед»  
располагается по адресу: г. Воронеж, ул. 60-й Армии, 

д. 22б (ост. «Линия»), тел. 8 (473) 247-77-55. 
Наш сайт в www.sienamed.ru

Лицензия ЛО-36-01-001320 от 4 апреля 2013 г. Выдана департаментом здравоохранения  
Воронежской области. На правах рекламы.

Клиника  
головной боли
В Европейской клинике «Сиена-Мед»  
помогают взрослым и детям

ПРИёМ ВеДУт КВАЛИФИЦИРОВАННые 
СПеЦИАЛИСты, КОтОРые ПРеДУПРеДят 
О ВОЗМОжНых ПРОтИВОПОКАЗАНИях

 Пациентам и их род-
ственникам следует 

помнить, что затягивание 
лечения может быть чревато 
значительным ухудшением со-
стояния, а эффективность при-
нимаемых лечебных мер при 
этом существенно снижается.

К головной боли нужно относиться серьёзно.

 Помнится, рассерженная подруга моей жены, 
пытаясь, говоря футбольным языком, «пробить» 

пенальти в мои ворота, заявила: «Ты – подбитый футбо-
лист и несформировавшийся журналист».


